

Fecha: 24-05-2024
 Medio: Las Últimas Noticias
 Supl.: Las Últimas Noticias
 Tipo: Noticia general

Pág.: 26
 Cm2: 718,8
 VPE: \$ 3.952.891

Tiraje: 91.144
 Lectoría: 224.906
 Favorabilidad: No Definida

Título: Las aventuras más extremas de Claudio Iturra, el viajero incansable

El productor y conductor de "Cultura salvaje" falleció a los 43 años

Las aventuras más extremas de Claudio Iturra, el viajero incansable

Sus historias incluyen el ataque de un león, estuvo a punto de subirse a un avión siniestrado, se enfrentó a un cocodrilo y sufrió un shock anafiláctico.

C. SAAVEDRA / S. VALLEJOS

Para el recuerdo quedarán sus acercamientos a personas de la India, del Tibet, a tribus en África, de Islandia o de cualquier parte del mundo, comunicándose en su inglés champurreado o incluso a puras señas. Claudio Iturra era así, no había impedimento alguno para lograr viajar a lugares recónditos del mundo o interactuar con quien fuera. Al conocido Rambito de "Cultura salvaje", de Canal 13, parecía que no le quedaba lugar por descubrir, pero quizás él tenía más planes, más pasajes, más aviones por tomar que quedaron sin destino: el aventurero falleció este jueves, a los 43 años, producto de un infarto agudo al miocardio.

Iturra estaba en la habitación del departamento en el que vivía con su mamá, Luz Jáuregui, cuando ella escuchó un fuerte ruido desde el dormitorio de su hijo. Ahí se encontró que él estaba con serios problemas para respirar y llamó a emergencias de la Clínica Alemana. Cuando llegaron los médicos ya era tarde.

El día antes de este inimaginado desenlace, Claudio subió el último registro a su Instagram (@claudio_iturra). Venía saliendo desde una agencia de viajes, seguramente para planificar un próximo destino. En las palabras que compartió en el video dejó algo de su esencia: "Tenemos lindos sueños por realizar, que Dios nos acompañe". Hacía referencia a Masai Travel, su empresa de viajes.

Antes de la agencia, Claudio comenzó su carrera en televisión en la productora Kike 21, a cargo de "Morandé con Compañía". Ahí realizó programas de animales, como "La ley de la selva", junto a Sebastián "Lindorfo" Jiménez (ver nota página 27). En 2012 debutó como instructor de "Año cero", en Canal 13, y siguió ligado a la estación hasta el día de hoy, cuando preparaba un especial de la Patagonia. En cada uno de estos espacios dejó su sello e historias que parecían increíbles.

El león. Para "La ley de la selva" Iturra llegó hasta África. "Necesitaba grabar leones, habíamos ido para eso y teníamos imágenes pero yo quería tenerlos cerca, conté esa vez. Para eso llegó hasta el parque privado Moholoho. El dueño del terreno le dijo que iba a lo valiente nomás, que él no llevaría armas para defenderlo. Claudio entró caminando y un león juvenil lo atacó. Le enterró un colmillo atrás

"Tenemos lindos sueños por realizar", se le escuchó decir en su último video de Instagram.



Para "La ley de la selva" se enfrentó cuerpo a cuerpo a un felino.

de la oreja y le dejó dos arañazos en el costado derecho. "Era joven y muy inmaduro. Ahora sé que no es necesario acercarse tanto para grabar animales", aprendió.

La rana mala. Para el mismo programa, Claudio estaba en Isla de Maipo y quería participar de un rito chamánico usando la rana Kambó. "Según la mitología amazónica el veneno de esta rana te vuelve invisible. Con un palo le sacan un poco de veneno a esta rana y te lo ponen en la piel y te da un shock anafiláctico. Estuve a punto de morir, no podía respirar", contó el hombre extremo.

Amazonas. Este lugar era uno de los favoritos de Claudio. En 2011 llegó hasta el sector boliviano con Gianella Marengo. La misión "era trasladar a los cocodrilos de las zonas secas, como están en temporada muy seca, la gente local pesca a los cocodrilos y los llevan a una zona donde esté más

inundado", narró Claudio. Todo esto de noche. Rambito lanzó una soga alrededor del animal de un metro ochenta de largo y muchos kilos de peso. "Lo subimos arriba del bote. Empezamos a amarrar el hocio y algo pasó que se escapó de la soga. Teníamos un cocodrilo grande, enojado y moviéndose sin control adentro del bote, tampoco podíamos tirarnos al agua que estaba llena de cocodrilos". En un movimiento afortunado lo pudieron lanzar otra vez al agua.

"Año cero". Sergio Nakasone, zar de los realities de Canal 13, reclutó a Rambito para "Año cero" (2012). En sus recuerdos: "Llegó a hacer el casting y a nosotros nos encantó como participante, pero él nos dijo que él no quería ser participante, que quería trabajar con nosotros. Nos dio unas ideas y lo incluimos como guía de supervivencia en el programa. Grabamos en La Rioja la partida y funcionó muy bien. Recuerdo que decía que nunca los haría hacer algo que él no fuera capaz. Esa vez también nos quedamos botados en La Rioja y él encontró a alguien que nos viniera a buscar, no sé de dónde los sacó. Cuando grabamos en China para "Mundos opuestos 1" fuimos con equipo mínimo y él se quedaba toda la noche haciendo copia de seguridad del contenido y al otro día arriba nuevamente. Allá también quedamos botados y él consiguió una van. Era un productor fuera de serie, que hacía todo posible".

Vuelo. Entre las aventuras de Claudio también hubo salvadas. Una que hizo pública fue haber evitado el vuelo 17 de Malaysia Airlines, que el 17 de julio de 2014 salió desde Amsterdam

con dirección a Kuala Lumpur, destino al que nunca llegó. Fue derribado por un misil tierra aire mientras sobrevolaba espacio aéreo ucraniano. "Increíble cómo es la vida, yo, en teoría, tendría que haber ido en ese avión", confesó él tras la tragedia, para revelar que sólo no tomó el vuelo porque "se retrasó mi viaje".

Con sed y calma. La comunicadora Jacqueline Gaete, amiga de Iturra desde hace 15 años, recuerda que parte de su dinámica juntos era hacer deporte, trekking y subir cerros. "Una vez fuimos al Cerro Provincia (2.750 metros), llegamos hasta la cima en verano, pero después estuvimos complicados", cuenta ella. ¿Qué pasó? "Se nos acabó el agua con todo el sol de esa época, yo tuve miedo, porque eran 7 horas de ida y 7 horas de vuelta", sigue. "Sentí que podíamos morirnos de sed, tuve temor, pero él siempre mantuvo la calma", continúa, para indicar que Claudio, siempre positivo, consiguió una fuente de agua. "Para él pudo ser cualquier día, con el peligro de siempre, pero yo lo viví al límite, esa experiencia la tengo muy presente en mi corazón", cierra.

Indoor. Para la pandemia, impedido de viajar, Iturra parecía león enjaulado. En una humorada armó un campamento en el living de su casa con carpa y todo. Después de pasar este año "atrapado" se lanzó con todo a una nueva aventura: una expedición por ocho semanas a Tierra del Fuego, hasta el Parque Nacional Yendegai. Durante todo ese tiempo durmió en su Honda Ridgeline del año 2021 y aprovechó de grabar la tercera temporada de "Ruta 5" para 13C.